

PRESIDENTE LAGOS: HUBO UN PODER JUDICIAL QUIESCENTE CON LA AUTORIDAD DE LA ÉPOCA

El Mandatario dijo hoy que uno de los aspectos más importantes del documento de la Comisión Nacional sobre Prisión Política y Tortura “es que nadie, hasta donde yo sé, ha cuestionado el informe“.

En entrevista concedida a radio Chilena, el Jefe de Estado agregó que enviará esta semana el proyecto de Ley que determina las reparaciones para las víctimas al Parlamento y que “espero que se resuelva rápido”.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, dijo este medio día que, a pesar de las limitaciones impuestas por el régimen militar a partir de 1973, "hubo más bien un Poder Judicial aquiescente con la autoridad de la época".

En entrevista concedida esta mañana a radio Chilena, señaló que "quiero hacer una reminiscencia histórica. La Corte Suprema, cuando se produjo la así denominada dictadura de Ibáñez el año 27, 28, 29, exigió que continuara funcionando el Poder Judicial a plenitud y el resultado fue lo que ocurrió (...). Ahora eso no ocurrió, es un hecho histórico que eso no ocurrió ahora y por lo tanto hubo más bien un Poder Judicial aquiescente con la autoridad de la época".

A propósito de la declaración hecha este viernes por los ministros del máximo tribunal del país, el Mandatario dijo que "la verdad es que yo no estaba seguro si iba a haber una declaración del Poder Judicial, como en el caso del Informe Rettig, en que el Poder Judicial dijo que no tenía ningún valor y estaba en desacuerdo con él".

Sin embargo, el Jefe de Estado agregó que el propósito del informe "no se trata de andar haciendo mea culpa, pidiendo perdones, pidiendo cosas. Es un informe tan fuerte, tan potente lo que allí se dice y cada uno tiene que reaccionar de acuerdo con lo que su conciencia le dicte. Y creo que la opinión pública va a juzgar a cada uno por lo que uno diga, de acuerdo con su conciencia".

Sobre el mismo tema, consideró que uno de los aspectos más importantes del documento es que "nadie, hasta donde yo sé, ha cuestionado el informe" y agregó que "todos aquellos que sufrieron han recibido, no digo una reparación, han recibido una petición de perdón por parte del Estado, porque cada uno de estos proyectos legislativos implican entonces que el Estado de Chile reconoce lo que ocurrió, y a través de este proyecto intentan reparar el daño. Nunca lo va a reparar entero, pero es una forma de decirle (a las víctimas): 'usted no es un delincuente'".

Insistió, además, en que "lo importante también con este informe es cómo somos capaces de mirar hacia delante y no seguir entrampado hacia atrás. Por eso, yo espero, esta semana mandaremos el proyecto de reparaciones y espero que se resuelva rápido".

En medio de los variados temas que abarcó la entrevista, el Presidente Lagos fue consultado por la candidatura del ministro del Interior, José Miguel Insulza, a la Secretaría General de la Organización de Estados Americanos.

Al respecto, afirmó que "creo que buena parte del América del Sur está respaldando a José Miguel, fue lo que me plantearon en la reunión del Cuzco" y reiteró que "estoy seguro que sería un gran Secretario General de la OEA".

Sobre la importancia de esta elección, el Jefe de Estado señaló que debe tratarse de alguien capaz de "convertir a la OEA en un organismo eficaz del punto de vista de la toma de decisiones en un mundo global" y agregó que "no es posible que el hemisferio no tenga un lugar de esta envergadura y eso tiene que ver directamente con los intereses de Chile, porque si Chile participa en el mundo quiere reglas un poquito más claras".

Consultado sobre las tareas que quedan por hacer en su mandato, el Presidente Lagos señaló que éstas se refieren principalmente las reformas sociales, "que tienen que estar implementadas y caminando, como educación, particularmente educación superior, luego el tema del AUGE. Me parece central culminar exitosamente Chile Solidario, con las familias que aún tienen que participar del programa".

Sobre esta materia, se le preguntó si el proyecto de Royalty minero será para financiar estos temas, a lo que el Mandatario insistió en que "el Royalty básicamente lo que está buscando es el otro ámbito, que tiene que ver ya con el Chile de adelante, que es el Chile que invierte en ciencia y tecnología. Yo sostengo que si vamos a gravar un recurso que es no renovable, como la minería, queremos, que con esos recursos no renovables lo que estemos invirtiendo sea en ciencia y tecnología, porque eso es lo que nos da futuro, no queremos con esos recursos financiar sueldos".

Al finalizar la entrevista radial, fue consultado por los resultados de las últimas encuestas de opinión, que le otorgan un amplio respaldo tanto a él como a la Concertación. "Hay un respaldo importante desde el punto de vista del Gobierno, pero ese respaldo tenemos que traducirlo en una respuesta adecuada de mayor esfuerzo y mayor trabajo por la gente", respondió.